



Liceo Dr. Roberto Humeres: 187 años de trayectoria educativa

■ *Helmut Kauffmann Chivano*
 Dr. en Teología- Magister en Liderazgo Pedagógico.

En el día del ex alumno de este emblemático establecimiento educacional, tercero en antigüedad en el país, su directiva planificó una sesión solemne con mucha anticipación, una verdadera 'fiesta de convivencia', haciendo una invitación a todo color, donde aparecen los tres últimos rectores que le dieron vida: **Manuel Labrín** (1956-1968), **Gilberto Valdés** (1976-1981) y **Eduardo Herrera** (1985-2007).

Las distinciones eran para Inspector General: '**Juan González Reyes**'; Profesor: '**Alejandro Rivadeneira Hawkins**'; Rector: '**Roberto Humeres Oyaneder**' y Ex alumno: '**Pedro Aguirre Cerda**'. Hay personas que encarnan los versos del Liceo: el trabajo al servicio, las manos de la ciencia al cerebro, el vigor, la virtud incubada en el alma y en los labios un salmo de amor.

Marco Juri Ceballos, fue destacado con el premio: 'Pedro Aguirre Cerda'.

Alan F. Alar-

cón, M.D. médico de Nueva York, especialista en cerebro, coleccionista de Neruda y Gabriela Mistral, tuvo como profesora en sus primeros años a **Isabel Lolos**.

El actual rector del Liceo es **Jorge Robles Montenegro**, en su alocución dijo lo siguiente: «*Contradiendo a Sabina, quien decía que en Comala comprendió que 'al lugar donde has sido feliz no deberías tratar de volver', hemos vuelto a este valle que nos vio crecer, y hemos vuelto impulsados por una misión: Liderar el Proyecto Educativo con más historia en la provincia, el Liceo Roberto Humeres Oyaneder, de cuyas aulas tuvimos el honor de egresar allá en los lejanos y míticos 80.*

«*Decía el viejo Heráclito que nadie cruza dos veces el mismo río, así también no esperábamos regresar al liceo que conocimos, porque el mundo es otro, el país es otro, San Felipe es otro y, sobre todo, nosotros también somos otros. Sin embargo, nos encontramos con un liceo que sufrió más que otros establecimientos públicos la arremetida privati-*



Jorge Robles Montenegro, Director del Liceo «Roberto Humeres».

zadora de derechos que vivió Chile desde los años 80 a la fecha. El liceo está golpeado, pero vivo, como un sobreviviente que aún testimonia el valor de la tradición de la educación pública y la grandeza de su historia. Estamos convencidos que están todas las condiciones objetivas y subjetivas para que vuelva a ocupar el sitio que le corresponde en el concierto de la educación de Aconcagua. Para esto, pensamos, es imprescindible rescatar el espíritu de su fundación e historia a través de un nuevo Proyecto Educativo, que entronque esta tradición centenaria con el contexto y necesidades del siglo XXI. Aglutinar a toda la comunidad educativa tras este proyecto de futuro y mejorar sustantivamente las prácticas directivas y de aula son tareas de primer orden».